
Stadt Köthen (Anhalt)
Der Oberbürgermeister

Niederschrift 
über die 2. Sondersitzung des 
Rechnungsprüfungsausschusses
öffentlicher Teil

Köthen (Anhalt), 15.10.2015

Die Sitzung fand statt:

Datum :
Beginn : 
Ende :

01.10.2015
18:30
19:45

Ort :
Straße :
Raum :

06366 K ö t h e n ( A n h a l t )
Wallstr. 1-5
217

Anwesende Mitglieder
lt. Teilnehmerliste :

 (siehe Anhang) 

Von der Verwaltung
waren anwesend :

Frau Leipold (AL 14) 
Frau Leps (Prüferin Amt 14) 
Herr Richter (AL 10) 
Frau Häckel (RB) 
Herr Wehe (SGL 21) 
Frau Koch (amt. AL 20)

Außerdem waren
anwesend (Gäste) :

StR Hans-Joachim Scholz 
Thomas Gahler

Tagungsleitung : StR Andreas Wittig

Schriftführer : Birgit Leps

Ausschussvorsitzend
er

Amtsleiterin Protokollführerin

Andreas Wittig Ingrid Leipold Birgit Leps



Tagesordnung

TOP Thema Vorl.-Nr. 

1 Eröffnung 

1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Ordnungsmäßigkeit der -  
 Ladung   

2 Behandlung der öffentlichen TOPs 

2.1 Bestätigung der Tagesordnung (öffentlicher Teil) -  
2.2 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (öffentlicher Teil) -  
2.3 Informationen der Verwaltung (öffentlicher Teil) -  
2.4 Information zur vorläufigen Ergebnisrechnung per 08.07.2015 2015109/1  
2.5 Beantwortung der Fragen zur Ergebnisrechnung 2014 2015114/1  
2.6 Sachstandsbericht Eröffnungsbilanz Stadt Köthen (Anhalt) zum 1.1.2012 2015121/1  
2.7 Anfragen und Anregungen (öffentlicher Teil) -  

3 Behandlung der nichtöffentlichen TOPs 

3.1 Bestätigung der Tagesordnung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.2 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (nichtöffentlicher -  
 Teil)   
3.3 Informationen der Verwaltung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.4 Kassenprüfbericht 2015 und Stellungnahme der Verwaltung 2015116/1  
3.5 Informationen zum Forderungsmanagement und zu Schuldnern über 2015125/1  
 100.000 €   
3.6 Anfragen und Anregungen (nichtöffentlicher Teil) - 



Protokolltext

zu TOP 1.1
Der Ausschussvorsitzende StR Wittig eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit 
sowie die Ordnungsmäßigkeit der Ladung fest.

Öffentlicher Teil
zu  TOP 2.1
Die Tagesordnung des öffentlichen Teils der Sitzung wird mehrheitlich bestätigt.

zu TOP 2.2
Die Niederschrift zum öffentlichen Teil der Sitzung vom 07.07.2015 wird mit 8 Ja-Stimmen 
und 1 Enthaltung bestätigt.

zu TOP 2.3
keine Informationen

zu TOP 2.4
Frau Scharfen-Lossack fragt nach dem Grund der erheblichen Abweichung des 
Ergebnisses 2014 im vorgelegten Ausdruck der Ergebnisrechnung 2015.
Frau Koch informiert darüber, dass durch ein Programmupdate keine Aktualisierung der 
Daten erfolgt sei und der versendete Ausdruck somit falsch war und stellt allen Anwesenden 
einen aktuellen Ausdruck zum Stichtag 01.10.2015 zur Verfügung.
StR Heeg spricht die schlechte Qualität der ausgereichten Unterlagen an und bittet künftig 
diese zu verbessern.

Zu TOP 2.5.
StR Heeg bedankt sich für die Beantwortung der Fragen, die die Fraktion nun auch sehr gut 
in die Haushaltsberatung 2016 einfließen lassen kann. Gleichzeitig bat er um Beantwortung 
der ergänzenden Fragen der CDU-Fraktion, die der Verwaltung bereits vorliegen.
Frau Koch Informiert daraufhin über die wesentlichen Sachverhalte.

StR Schönemann kommt zur Sitzung.

zu TOP 2.6 
Der Ausschussvorsitzende StR Wittig führt zu Beginn aus, dass trotz aller Bemühungen 
einer konkreten Planung der Erstellung und Prüfung der Eröffnungsbilanz bisher diese nicht 
richtig in Gang gekommen sei. Da Seiten der Verwaltung nunmehr Herrn Richter die 
Verantwortung übertragen wurde, bittet er ihn um Erläuterung seiner Herangehensweise 
und Zielsetzung. 
Herr Richter informiert umfassend über seine Vorgehensweise bei der Aufbereitung der 
vorliegenden Unterlagen. Da der aufgestellte Plan bisher nicht in den Arbeitsablauf der 
Mitarbeiterin integriert war, ist ein Festhalten an den dort benannten Terminen nicht sinnvoll.
Sein Ziel ist es, die vorliegenden Unterlagen nochmals zu sichten und mit dem ihm nun zur 
Verfügung stehenden Personal die Unterlagen so aufzubereiten, dass eine Prüfung durch 
das Rechnungsprüfungsamt erfolgen kann.
Auf Nachfrage des StR Heeg zum erwähnten Bericht des Landesrechnungshofes informiert 
Frau Leipold, dass es sich hierbei um einen auf der Internetseite des Landesrechnungshofs 
abrufbaren Bericht handelt, der Hinweise und Empfehlungen zur Umstellung des 
kommunalen Haushalts- und Rechnungswesens auf die Doppik beinhaltet.

zu TOP 2.7
StR Heeg fragt nach, wie die Verwaltung jetzt plant, mit dem Negativbescheid des 
Stadtrates zur Vorlage zur Entwicklung der Liquidität umzugehen. 



Frau Koch führt dazu aus, dass die Verwaltung nunmehr auf die Reaktion der 
Kommunalaufsicht wartet, die über die Entscheidung des Stadtrates informiert wurde. Im 
Übrigen seien bestimmte Maßnahmen ohne hin bereits umgesetzt.
Ende des öffentlichen Teils der Sitzung um 19:10 Uhr.


